



## OFICIO DE PAPEL

# SE AVECINA RUPTURA ENTRE ASPIRANTES PRESIDENCIALES MORENA-PT-VERDE

Por Miguel Badillo

En los primeros días de septiembre se conocerá al elegido por la coalición Morena-PT-Verde para contender como su candidato en las elecciones presidenciales de 2024 y, dependiendo del resultado de esa encuesta en donde participan los aspirantes de las tres fuerzas políticas, podría darse la ruptura de por lo menos uno de los seis contendientes que sabemos ya es buscado por otros partidos políticos.

Hasta ahora las encuestas previas elaboradas por diversas empresas privadas en sociedad con medios de comunicación, colocan a la exjefa de gobierno Claudia Sheinbaum Pardo como la mejor posicionada entre todos los aspirantes, con una ventaja de más de 10 puntos porcentuales sobre su más cercano contendiente que es Marcelo Ebrard, ambos del Partido Morena; seguidos por el exsecretario de Gobernación, Adán Augusto López; en cuarto lugar y peleando fuertemente estaría Gerardo Fernández Noroña; en quinto Ricardo Monreal, y en sexto Manuel Velasco.

Dada la fuerza política que Morena ha alcanzado en tan poco tiempo en todo el país, en donde tiene bajo su control la Presidencia de la República y 22 gubernaturas estatales, cifra que sin duda crecerá en las próximas elecciones, lo que sumado a la enorme popularidad del presidente Andrés Manuel López Obrador y cuya aceptación ronda el

70 por ciento entre las y los mexicanos, es estadísticamente seguro que quien sea la o el candidato de la coalición Morena-PT-Verde se convertirá el próximo año en la jefa o el jefe del Ejecutivo Federal a partir de 2024.

El extitular de la Secretaría de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard Casaubón sabe que está ante su última oportunidad para contender por la Presidencia de la República dentro del partido político más fuerte que hay en el país y de allí su desesperación para ser él quien represente a la coalición en las elecciones de julio próximo, así que de no quedar en el primer lugar de la encuesta que se realizará entre el 28 de agosto y el 3 de septiembre, podría romper su promesa de unidad y renunciar a Morena para aliarse a Movimiento Ciudadano, que preside el expriista Dante Delgado, partido que cuenta con aproximadamente un 7 por ciento de aceptación entre la población. Sabemos de buena fuente que Dante ya buscó por varios medios a Marcelo Ebrard, quien evalúa la propuesta de convertirse en el candidato

presidencial de Movimiento Ciudadano para 2024; sin embargo, con esa alianza apenas les alcanzaría para obtener entre un 15 y 20 por ciento de aceptación entre la población, considerando que Marcelo le aportaría a Movimiento Ciudadano unos 10 puntos, pero tampoco se descarta que de renunciar Ebrard a Morena y cambiar de partido político, el Partido Acción Nacional vería con buenos ojos romper con el "corrupto PRI" -como lo llamó en redes sociales el jefe de esa amorfa alianza Claudio X González- para ir junto con Movimiento Ciudadano y apoyar la candidatura de Ebrard rumbo a la Presidencia y conseguir así una verdadera fuerza política opositora para tratar de frenar a la aplanadora que significa Morena y sus aliados.

En esa hipótesis de la posible alianza PAN-Movimiento Ciudadano, la senadora panista Xóchitl Gálvez

se convertiría simplemente en una ficha de cambio que sería desechada por sus correccionistas en cuanto se den cuenta que no suma votos.

Aún sin la alianza de Movimiento Ciudadano con el PAN para contender a las próximas elecciones presidenciales, el partido de Dante Delgado

podría desplazar al partido de ultraderecha y convertirse en la segunda fuerza política del país y con ello tener una mejor representación, después de Morena, en el Congreso de la Unión, lo que obligaría al próximo gobierno encabezado por la primera presidenta de la República Claudia Sheinbaum, a negociar con Ebrard y Movimiento Ciudadano, y desde una posición privilegiada en el Senado de la República y las Cámara de Diputados negociar con el nuevo gobierno las iniciativas y reformas constitucionales que busquen aprobar.

El futuro de Ebrard entonces no es ser presidente del país, tampoco ocupar un cargo en la próxima administración pública federal dadas sus diferencias irreconciliables con la actual aspirante presidencial mejor posicionada Claudia Sheinbaum; tampoco Marcelo aceptaría presidir la bancada de Morena en el Senado de la República, porque finalmente se vería obligado a acatar las órdenes que llegaran desde Palacio Nacional y eso nunca lo aceptaría como él mismo lo ha

**El extitular de la Secretaría de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard Casaubón sabe que está ante su última oportunidad para contender por la Presidencia de la República dentro del partido político más fuerte que hay en el país...**



dicho a su círculo cercano. Así que Ebrard se mantendrá en las filas de Morena hasta conocer el resultado de las encuestas, en espera de un "milagro" que nunca llegará, por lo que ya tiene preparados hasta los argumentos que dará para romper su promesa y el acuerdo de unidad en torno al partido en el poder, que no es otra cosa que alegar supuestas irregularidades en las encuestas y el piso disperejo que según él beneficia a Sheinbaum.

#### HACE AGUA EL FRENTE AMPLIO POR MÉXICO DE PAN-PRI-PRD

Mientras la aceptación de López Obrador y Morena se fortalece entre la población, la otra alianza llamada Frente Amplio por México, integrada aún por PAN-PRI-PRD, hace agua ante la cancelación que hizo el comité organizador de las candidaturas de varios de los aspirantes del PRD y del propio PAN, quienes públicamente se han quejado y amenazan con romper el pacto de unidad, renunciar al partido y denunciar las anomalías ante tribunales.

Uno de los más inconformes es el exlegislador Jorge Luis Preciado Rodríguez, quien ante su descalificación anunció su renuncia al PAN y acusó que el proceso de selección de la oposición es una completa farsa, una simulación, porque todo está arreglado para que Xóchitl Gálvez sea la candidata rumbo a 2024, como bien lo adelantó el propio presidente de la República López Obrador hace varias semanas en su conferencia matutina,

por lo que Preciado presentará las denuncias respectivas por las irregularidades que se han cometido en el grupo opositor.

Otro de los panistas que fue retirado de la contienda por el grupo opositor, es el prófugo de la justicia Francisco Javier García Cabeza de Vaca, exgobernador de Tamaulipas, quien en realidad no pretende ser presidente de México sino buscar impunidad a través de una curul que le regalen en el Congreso para poder tener fuero e impedir así que la Fiscalía General de la República cumpla con las órdenes de aprehensión en su contra, dictadas por un juez federal por los delitos graves de delincuencia organizada y lavado de dinero.

Desde su escondite en algún lugar en Estados Unidos, García Cabeza de Vaca grabó un video para redes sociales donde habla de la cancelación de su registro en el Frente Amplio por México, en donde dice: "Me hubiera gustado que fueran más flexibles con la recolección de firmas (150 mil) así como lo fueron con las fallas que hasta el día de hoy presenta la plataforma".

Mientras que al PRD le eliminaron a sus dos únicos candidatos, Miguel Ángel Mancera y Silvano Aureoles, con lo cual se queda sin poder si quiera competir por la Presidencia de la República, pues se trata de un partido político prácticamente inexistente y que seguramente perderá su registro nacional en la próxima contienda presidencial, el PAN y el PRI se reparten los espacios y mantienen a cuatro de sus aspirantes opositores para pasar a la siguiente ronda: los panistas Xóchitl Gálvez y Santiago Creel, y los priistas Beatriz Paredes y Enrique de la Madrid.

Acostumbrados a la humillación, el líder del partido amarillo Jesús Zambrano tímidamente y en voz baja, como para no ofender a los dirigentes del Frente Amplio por México, reconoció públicamente que ni Marko Cortés del PAN ni Alejandro Moreno del PRI le habían tomado las llamadas ni le daban la cara para explicarle las razones de porque dejaron fuera a sus dos candidatos, como si no entendiera que para ellos el PRD no existe y sólo es un estorbo político.

Dos días después de su conferencia de prensa en donde se inconformó, recibieron al líder del PRD y le prometieron una vez más que habría una explicación amplia, y ante su incapacidad para tomar decisiones, el Chuchito Zambrano anunció que esperaría a una consulta entre la "militancia" de su partido para decidir si continúan en dicho Frente.

De los dos aspirantes perredistas eliminados, el otrora poderoso exjefe de gobierno capitalino Miguel Ángel Mancera, quien se le conoce por su traición a su exjefe Marcelo Ebrard, se quejó de que 15 minutos antes de presentar a los cuatro aspirantes que continuaban en la contienda, le argumentaron que 7 mil firmas que lo apoyaron pertenecían a militantes de otros partidos que no son parte del

Frente Amplio por México y que otras miles de credenciales no coincidían con las fotografías de las credenciales de elector; sin embargo, fiel a su costumbre, aceptó someterse a la decisión tomada y continuar "por la unidad".

La realidad es que Mancera se disciplina y se somete también porque para el próximo año buscará negociar que el Frente Amplio le regale una curul en el Congreso y con ello tener fuero ante cualquier acusación penal en su contra que puede llevar a ser detenido por los malos manejos presupuestales cuando fue jefe de gobierno, como los contratos que otorgó ilícitamente a la empresa de Genaro García Luna, preso en Estados Unidos.

Lo mismo sucede con el exgobernador michoacano Silvano Aureoles, quien ante los expedientes que tiene abiertos en la Fiscalía General de la República por desvíos de recursos públicos y otros delitos, también aceptó disciplinarse al ser eliminado como aspirante del Frente Amplio y para 2024 también buscará que le den un espacio en el Congreso.



PERIÓDICO  
INDEPENDIENTE

PÁGINA

12

FECHA

14/08/2023

SECCIÓN

OPINIÓN



Foto: X@m\_ebrard.